

INVENTARIO DEL ARCHIVO PARROQUIAL
de Nuestra Señora de los Ángeles
Tecaxic, Toluca, Estado de México
Diócesis de Toluca

Víctor Aarón Torres Rosas



Inventario 352

APOYO AL DESARROLLO DE
ARCHIVOS Y BIBLIOTECAS
DE MÉXICO, A.C. (ADABI)

María Isabel Grañén Porrúa
Presidencia

Stella María González Cicero
Dirección

Amanda Rosales Bada
Subdirección

Candy E. Ornelas Méndez
Asesoría

María Cristina Pérez Castillo
Coordinación de Publicaciones

Karla Jimena Lezama Aparicio
Formación

Areli Moserrat Torres Hinojosa
Víctor Aarón Torres Rosas
Ordenación, inventario y redacción

DIÓCESIS DE TOLUCA

Francisco Javier Chavolla Ramos
Obispo

PARROQUIA DE NUESTRA
SEÑORA DE LOS ÁNGELES

Abel René Nápoles Hernández
Párroco

Fernando Martínez Jiménez
Gregorio Poblano Bata
Vicario

Maribel González Sandoval
Secretaria

ÍNDICE

| | |
|----|-------------------------|
| 5 | Presentación |
| 7 | Síntesis histórica |
| 15 | Archivo |
| 18 | Fuentes |
| 20 | Cuadro de clasificación |
| 21 | Inventario |

Toluca. Archivos históricos.

Inventario del Archivo Parroquial de Nuestra Señora de los Ángeles, Tecaxic, Toluca, Estado de México. Diócesis de Toluca. Víctor Aarón Torres Rosas - México: Apoyo al Desarrollo de Archivos y Bibliotecas de México, A. C., 2017.

24 pp.: il.; 16 x 21 cm- (Inventarios, núm. 352)

- 1.- Toluca. Inventario del Archivo Parroquial de Nuestra Señora de los Ángeles, Tecaxi, Toluca. Diócesis de Toluca- Archivos.
 - 2.- México - Historia.
 - I. Víctor Aarón Torres Rosas
 - II. Series.
-

Primera edición: marzo de 2017

© Apoyo al Desarrollo de Archivos y Bibliotecas de México, A.C.

www.adabi.org.mx

Se autoriza la reproducción total o parcial siempre y cuando se cite la fuente.
Derechos reservados conforme a la ley
Impreso en México

PRESENTACIÓN

El año de 2003 Apoyo al Desarrollo de Archivos y Bibliotecas de México, A.C. (ADABI) cobró forma y figura. De entonces a la fecha, numerosos archivos han vuelto a ser habilitados por nuestra asociación. El esfuerzo de ADABI no ha sido en vano; ni el reconocimiento a su trabajo ha venido en menor cantidad de parte de las instituciones promotoras de la cultura.

Día a día, suman más los archivos tanto civiles como eclesiásticos, que ADABI apunta dentro de su lista de metas felizmente cumplidas, una vez que los ha preservado de morir entre paredes al punto del derrumbe.

Por supuesto, no hay labor de rescate, efectiva de verdad, si al cabo de concluirla, no se le proporcionan al futuro usuario los instrumentos de consulta, que sin error le lleven directo a su objeto de estudio.

Así, por cada archivo intervenido, va a la par del mismo el inventario de sus documentos, editado por ADABI.

Colocados de frente al librero en cuyos anaqueles ADABI deposita, uno por uno y con cuidadoso afecto, los inventarios que a su paso levanta por todo el país, nos parece alzarse a nuestra vista algún mural cuyos colores dan de sí, en su riquísima variedad, el testimonio más vivo de la acción del hombre sobre su tierra, su ciudad, su historia y días.

En efecto, no otra cosa son los inventarios sino ese mural que, como si cobrara voz, nos habla del ser humano, tan luego iniciamos su lectura, y que ADABI se precia de ser su depositaria, puesta siempre al servicio de quien los necesite.

STELLA MARÍA GONZÁLEZ CICERO
Directora de ADABI de México, A.C.



Parroquia de Nuestra Señora de los Ángeles

SÍNTESIS HISTÓRICA

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DE LOS ÁNGELES, TECAXIC, TOLUCA

La Parroquia Nuestra Señora de los Ángeles se encuentra en la localidad de Tecaxic del municipio de Toluca, Estado de México. Se ubica al norte de la capital del estado, colindando al este con Santiaguillo Tlalcilcali, poblado del municipio de Almoloya de Juárez; al norte con el pueblo La Palma Toltepec; al oeste con Calixtlahuaca y al sur con la llamada “sierrita de Toluca”.¹

Tecaxic es una palabra de origen náhuatl que deriva del vocablo *tetl* que significa “piedra” y *caxitli* que quiere decir “vasija”. *Tetlcaxitli* se traduce como “vasija o vaso de piedra”.² El origen del nombre se debe a que Tecaxic se ubica a las faldas del llamado “cerro del molcajete”.

En la época prehispánica el asentamiento poblacional de Tecaxic fue ocupado por los matlatzincas del valle de Toluca. Desde el periodo preclásico, la zona Tecaxic-Calixtlahuaca, se vio influenciada por distintos pueblos y sus ocupaciones culturales y territoriales. Entre los más importantes están los otomíes,³ grupo cultural de rasgos muy similares a los matlatzincas que ocuparon la zona de Temoaya y el área planicie de San Pablo Autopan. En el periodo tolteca la evidencia más clara de su influencia en la región es el tipo de construcción de la zona arqueológica de Calixtlahuaca.⁴

¹ Miguel Salinas, *Datos para la fundación de Toluca*, México, Biblioteca Enciclopédica del Estado de México, 1927, p. 27.

² Fray Francisco de Florencia, *Zodiaco Mariano*, México, Nueva Imprenta del Real, 1755, p. 128.

³ René García Castro, *Indios, Territorio y Poder en la provincia Matlatzinca, Zinacantepec*, El Colegio Mexiquense A.C., 1999, p. 34.

⁴ José García Payón, *La zona arqueológica de Tecaxic-Calixtlahuaca y los Matlatzincas*, México, Biblioteca Enciclopédica del Estado de México, 1979, p. 27.

Otro grupo que fijó sus relaciones con “los señores de la red”, como se les conocía a los matlatzincas⁵ fueron los purépechas o tarascos.⁶ Los propios matlatzincas y los demás pueblos veían en este territorio conformado por los pueblos de Tecaxic y Calixtlahuaca el lugar perfecto para habitar, gracias al afluente del río Tejalpa, uno de los principales brazos del Alto Río Lerma, y a sus extensas planicies prósperas para la agricultura.

Uno de los grupos que más marcó su estancia en el valle de Toluca, y por tanto en la zona de Tecaxic-Calixtlahuaca, fue el mexica. Inmersos en su política de expansión, el tlatoani Axayacatl conquistó los señoríos matlatzincas de Tenango, Toluca y Calixtlahuaca hacia 1473.⁷

A la llegada de los españoles, y una vez consumada la conquista militar de Tenochtitlan, Hernán Cortés encargó a Gonzalo de Sandoval la conquista del Matlatzincos de Toluca. De 1523 a 1524 Sandoval logró la conquista. El primer gobernador de la región fue Pedro Cortés Coyotzin, antiguo tlatoani indígena. La importancia de la conquista del valle de Toluca, inmersa ésta en la zona de Tecaxic-Calixtlahuaca, radicaba en el potencial agrícola que Hernán Cortés advirtió y que posteriormente integraría a la estructura del marquesado del Valle de Oaxaca⁸ que a su vez serviría como fuente de recursos para la Ciudad de México.

⁵ Fray Bernardino de Sahagun, *Historia General de las cosas de la Nueva España*, México, Porrúa, 2009, pp. 126-148.

⁶ Juan Joshep Moreno, *Fragmentos de la vida y virtudes del Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Dr. D. Vasco de Quiroga: Primer obispo de la santa iglesia Catedral de Michoacán y fundador del real y primitivo colegio de San Nicolás de Obispo de Valladolid*, México, 1776, p. 154.

⁷ José García Payón, *op. cit.*, p. 176.

⁸ El Marquesado del Valle de Oaxaca fue un conjunto de tierras que la corona española otorgó a Cortés como pago a los trabajos de conquista.

La evangelización de la región comienza de manera incipiente en 1524 cuando se calcula que es fundada la ciudad de Toluca⁹. Según datos de Fortino Hipólito Vera, en su *Itinerario Parroquial*, para el siglo XVI ya se manifestaba una adoración de parte de los indios de Tecaxic hacia la imagen de la Virgen María elevada al cielo, mejor conocida como la Virgen de los Ángeles, por lo que se construyó una ermita en Tecaxic, en el lugar que hoy ocupa el Santuario de Nuestra Señora de los Ángeles.¹⁰

La ermita o capilla de Tecaxic dependió jurídicamente de la doctrina de Toluca, quien tenía 21 pueblos sujetos de visita, divididos según su lengua.¹¹ Tecaxic pertenecía al grupo de la lengua matlatzinca.¹²

La extensión de la doctrina de Toluca llevó a la creación de un monasterio en el centro de la villa de Toluca.¹³ El monasterio de Toluca atendía las necesidades espirituales de parroquias lejanas como Calimaya, Atenco, Ixtlahuaca, Jilotepec, Zinacantepec y el propio Tecaxic.¹⁴

Fray Francisco de Florencia afirma que para finales del siglo XVI y principios del XVII Tecaxic había disminuido drásticamente su población debido una epidemia:

Tecaxic fue antiguamente pueblo muy numeroso, pero muchos años ya, que una cruelísima epidemia se llevó los más de los vecinos, y solamente quedaron dos a quienes poco después desterró de allí la

⁹ Hipólito Vera, *Itinerario Parroquial del Arzobispado de México*, Amecameca, Imprenta del Colegio Católico, 1880, p. 77.

¹⁰ Hipólito Vera, *op. cit.*, p. 71.

¹¹ María Teresa Jarquín Ortega, *Formación y desarrollo de un pueblo Novohispano*, El Colegio Mexiquense A.C., 1990, p. 75.

¹² También pertenecían a este grupo San Mateo Ozcotitlan, San Francisco Calixtlahuaca, Santiago Tlaxomulco, Santa Cruz de Azcapotzalco, Santiago Miltepec, San Lorenzo Tepaltitlan y San Mateo Ocozacatipan. Ver: María Teresa Jarquín, *op. cit.*, p. 76.

¹³ María Teresa Jarquín, *op. cit.*, p. 76.

¹⁴ Robert, Ricard, *La Conquista Espiritual de México*, México, Fondo de Cultura Económica, 1986, p. 264.

tristeza, y soledad. Así estuvo algún tiempo desamparado, hasta que le convocaron, y convinieron algunos Indios, y volvieron a reedificar las antiguas chozas, y se volvió a ser pueblo aunque no tan numeroso como antes era.¹⁵

En efecto, la población de Tecaxic se redujo casi en su totalidad. Pero la importancia religiosa del Santuario de Nuestra Señora de los Ángeles impidió la desaparición del poblado. Esta devoción se originó gracias a un suceso considerado como milagroso:

[...] En aquel pueblo había una ermita como media capilla, y en ella una imagen de la Asunción de Nuestra Señora de cuerpo entero pintada al temple en una manta ordinaria de algodón de la sierra. Con la falta de la gente, que ya dijimos, quedó la ermita desierta, y con el tiempo le quebraron sus puertas, se rajaron las paredes, de suerte, que la santa imagen no tenía reparo alguno, y se maltrató de suerte por los vientos, que la combatían, por las lluvias, soles, y polvo, que sin resistencia le entraban, que la afearon, y deslucieron los colores del ropaje, y en gran parte menos hicieron la hermosura del rostro, y Dios con admirable providencia la hubiera conservado, con tantas inclemencias de los tiempos se fuera del todo acabado, y destruido, y mucho más, siendo la materia, en que está pintada, tan deleznable, y corruptible. Tal estaba la capilla, que pasando por allí de camino el licenciado don Antonio de Sámano y Ledesma quiso guarecerse en ella de un gran aguacero; pero a poco rato advirtió que en ella se mojaba como si estuviera en el campo: es de donde se conoce que de no haberse deshecho y consumido la imagen fue por obra divina.¹⁶

¹⁵ Fray Francisco de Florencia, *op. cit.*, p. 128.

¹⁶ Fray Francisco de Florencia, *op. cit.*, pp. 128-129.

Varios son los milagros que atribuye el padre Florencia en su *Zodiaco Mariano* a la imagen de Tecaxic. Florencia afirma que esta devoción fue lo suficientemente poderosa para convencer a los labradores de Ixtlahuaca y Toluca de construirle un templo con las características propias de un santuario. Como consecuencia de la construcción del santuario, los territorios cercanos se fueron poblando rápidamente.¹⁷ Los franciscanos tomaron en sus manos la tarea, y aprovecharon este hecho para construir ahí, anexo al santuario, un convento.

No tenemos una fecha exacta del inicio de la construcción del santuario, pero en el mismo *Zodiaco Mariano*, el autor relata que para 1651, con la construcción a la mitad, durante la festividad de la Asunción de María, el padre encargado de la obra fray Diego de Amaya, pidió a fray Alonso Bravo de Lagunas, escribano retirado de la parroquia de Toluca y obispo recién nombrado de Nicaragua, hiciera la fiesta en las inmediaciones de la construcción del templo. Fue tal la cantidad de asistentes que la colecta de las limosnas fue suficiente para concluir con la construcción del templo hacia el año de 1664.

En 1665, una vez concluida la construcción del santuario con su convento anexo, se nombró primer vicario fijo a fray Félix del Mármol¹⁸ y se pobló el convento con clérigos de Toluca.¹⁹

A partir de ese momento se imparten sacramentos en el Santuario de Nuestra Señora de los Ángeles, convirtiéndose así en la primera vicaria fija administrada por la parroquia de Toluca.²⁰

Santiaguillo Tlalcalcali fue pueblo sujeto del convento de Tecaxic desde los inicios de la administración sacramental en 1664

¹⁷ Ídem.

¹⁸ Nombramiento indicado en el primer libro de Bautizo que comienza en 1664. APNSA, Sección Sacramental, Serie Bautizos, Caja 1, libro de 1664-1684.

¹⁹ Fray Francisco de Florencia, *op. cit.*, pp. 130-133.

²⁰ Se desconoce la fecha en que se nombra vicaria fija San Pedro Totoltepec, para el primer libro de bautizos se registra Tecaxic como la única vicaria fija de la parroquia de Toluca. APNSA, Sección Sacramental, Serie Bautizos, caja 1, libro de 1664.

hasta principios del siglo XXI; así también Calixtlahuaca que fue pueblo sujeto de visita desde el nombramiento como vicaria fija hasta mediados del siglo XX. Fue hasta 1907 cuando Tecaxic es erigida como parroquia.



Imagen principal de la Virgen de los Ángeles en Tecaxic

Los documentos históricos del Archivo de la Parroquia Nuestra Señora de los Ángeles (APNSA) son el testimonio de las actividades pastorales de los frailes que atendieron la vicaría fija desde 1664.

| Frailes propietarios, vicarios, ayudantes y tenientes que firman los libros sacramentales del Archivo de Nuestra Señora de los Ángeles, 1664-1926 | | |
|---|------------------------------------|--|
| Año | Fraile Propietario | Vicarios, ayudantes y tenientes |
| 1664-1674 | Fray Félix del Mármol | Fray Francisco Medrano, fray Agustín de Salcedo, fray Andrés de Molina. |
| 1674-1688 | Fray Jacinto Molina | Fray Juan de Valdés, fray Pedro Reinoso, fray Joseph Vargas. |
| 1689-1705 | Fray Antonio Barrieto | Fray Antonio Gonzales, fray Carlos de Joseph, fray Roque de Zerreta, fray Francisco Antonio, fray Manuel de Morales. |
| 1705-1720 | Fray Diego Pérez Prieto | Fray Antonio Díaz Villagrán, fray Antonio Neyra, fray Blas Carmona, fray Lorenzo Castañeda, fray Simón Xardon. |
| 1720-1729 | Fray Lorenzo Castañeda | Fray Francisco Vargas, fray Antonio Munguía. |
| 1729-1736 | Fray Baltazar de la Carrera | Fray Antonio Castillo, fray Bernardo Rivera, fray Francisco Martínez, fray Joseph Carrasco. |
| 1736-1753 | Fray Carlos Gordillo | Fray Alejo Álvarez, fray Bartolomé de Rojas, fray Francisco Xavier de los Ríos, fray Joseph López Rico. |
| 1754-1758 | Fray Joseph Fernando de la Torre | Fray Joseph Antonio Rodríguez, fray Juan de Guevara. |
| 1760-1763 | Fray Francisco Alvarado Cantabrana | Fray Felipe Maldonado, fray Joseph Crespo. |
| 1764-1780 | Fray Joseph Méndez Valdés | Fray Joshep Conde, fray Julio de Castañeda, fray Cayetano de Piña, fray Juan Cano Moctezuma, fray Andrés Mendoza Valdez, fray Antonio García Figueroa. |
| 1781-1790 | Fray Joaquín Moctezuma | Fray Joseph Carmona, fray Juan Castañeda. |
| 1789-1793 | Fray José Montes de Oca | Fray José Corral, fray Francisco Rivero |
| 1791-1801 | Fray Domingo Barros | Fray Pedro Alcántara Villanueva, fray Juan Ladrón de Guevara, fray José Villegas, fray José Gonzales. |

| Frailes propietarios, vicarios, ayudantes y tenientes que firman los libros sacramentales del Archivo de Nuestra Señora de los Ángeles, 1664-1926 | | |
|---|---------------------------|---|
| 1801-1809 | Fray Juan Herrera | Fray José María Barrientos, fray Miguel Gomes, fray Ventura Bernedo. |
| 1811-1838 | Fray Manuel Castillo | Fray Cristóbal Castillo |
| 1839-1850 | Fray José Yparrazar | Fray Jesús Cristóbal Munguía, fray Felipe Martínez, fray Buenaventura Reyes, fray Manuel Sánchez. |
| 1851-1892 | Fray Antonio Benavides | Fray Sebastián Zedillo, fray Carlos M. Plaza. |
| 1892-1904 | Fray Buenaventura Barreda | Fray Carlos M. Plaza |
| 1904-1926 | Fray German José Miranda | Fray Miguel Mancera, fray Valeriano Sánchez, fray Manuel Seoane, fray Rafael Gomes |

EL ARCHIVO

El Archivo Parroquial de Nuestra Señora de los Ángeles (APNSA) se encuentra en el interior del exconvento, en las oficinas del actual párroco, el presbítero Abel René Nápoles Hernández.

Al momento de la intervención de Apoyo al Desarrollo de Archivos y Bibliotecas de México, A.C., (ADABI) los documentos se encontraron en condiciones regulares. Existía una organización básica y algunos volúmenes presentaban humedad. Los libros en su mayoría se encuentran encuadernados, a excepción de la Serie Información Matrimonial que se encontró en carpetas de aros metálicos.

El procedimiento asesorado por ADABI consistió en la limpieza general del fondo, clasificación, ordenación e inventario documental. El trabajo se realizó en el mes de junio de 2016. Después de la intervención de ADABI, los documentos históricos quedaron resguardados en 36 cajas archivadoras AG-12 con una cronología de 1664 a 1975.

DOCUMENTOS NOTABLES

El APNSA tiene algunas particularidades en su documentación. En primer lugar, hay que advertir que los documentos que se conservan corresponden a la vicaría fija, dependiente de una parroquia o doctrina de frailes religiosos. Por otro lado, el hecho de que la vicaría haya sido administrada por los franciscanos desde su convento anexo da como resultado que tengamos en el APNSA documentos atípicos en los archivos parroquiales, como veremos más adelante.

Las series documentales muestran algunas lagunas en ciertos periodos históricos, lo que nos hace suponer que hubo pérdida de algunos volúmenes.

Las series de la Sección Sacramental se refieren a la administración de sacramentos a indígenas, desde 1664-1921 para bautismos,

1926-1975 para confirmaciones, 1750-1960 para la información matrimonial, 1665-1974 para matrimonios y 1729-1967 para defunciones.

Por otro lado, la Sección Disciplinar es rica en información concerniente a la historia de la parroquia y también del entorno social. Por ejemplo, en la Serie Cuentas encontramos registros precisos respecto a los gastos ordinarios del convento y del santuario, tales como vino, carne, hábitos de los frailes y hasta el costo de los libros para los registros.¹

En la Serie Inventarios es notable el libro de 1756-1803 que, además de incluir información enlista en cuanto a los objetos valiosos del convento, detalla los artículos que existían en las capillas de Calixtlahuaca y San Martín Toltepec, ambas en proceso de construcción como muestra el propio documento de 1756.²

Por último, los documentos de la Serie Patentes³ se refieren a registros del convento. En términos generales, el libro de patentes de un convento era una colección por escrito de las ordenes de los superiores. En un libro de patentes se encuentran acuerdos y promulgaciones propias de la orden en general, pero también asuntos tratados en las reuniones del convento local.

La Serie Patentes del APNSA permite conocer de cerca el modo de vida en el interior del convento. Los registros se refieren al orden espiritual, económico, social y doméstico, ya que aparecen incluso observaciones sobre el cumplimiento de la regla para el correcto funcionamiento del convento en general. La mayoría de estos libros fueron autorizados en el “Convento Grande” de San Francisco de México, y contienen registros de reuniones realizadas en conventos franciscanos de Yucatán y de Puebla.

Sin duda, la Serie Patentes en un archivo parroquial es atípica. La presencia de estos documentos en el APNSA, y el hecho de que

¹ APNSA, Sección Disciplinar, Serie Cuentas, cajas 27-29.

² APNSA, Sección Disciplinar, Serie Inventarios, caja 31, libro de 1756-1803.

³ APNSA, Sección Disciplinar, Serie Patentes, cajas 32-34.

hayan sobrevivido a la exclaustación de las leyes de Reforma, es un afortunado hecho que permite ahora conocer este material que servirá para estudiar el convento de Tecaxic y el propio tipo documental que existió en los demás conventos del país.

FUENTES

- APNSA, Archivo Parroquial de Nuestra Señora de los Ángeles, Tecaxic, Toluca, Estado de México.
- Alanís Boyso, José Luis, *Antología Histórica de Toluca*, México, Instituto Municipal de Cultura y Arte de Toluca, 2013.
- Florencia, Fray Francisco de, *Zodiaco Mariano*, México, Nueva Imprenta del Real 1755.
- García Castro, René, *Indios, Territorio y Poder en la provincia Matlatzinca*, Zinacantepec, El Colegio Mexiquense A.C, 1999.
- García Payón, José, *La zona arqueológica de Tecaxic-Calixtlahuaca y los Matlatzincas*, México, Biblioteca Enciclopédica del Estado de México, 1979.
- Jarquín Ortega, María Teresa, *Formación y desarrollo de un pueblo Novohispano*, El Colegio Mexiquense A.C, 1990.
- Moreno, Juan Joshep, *Fragments de la vida y virtudes del Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Dr. D. Vasco de Quiroga: Primer obispo de la santa iglesia Catedral de Michoacán y fundador del real y primitivo colegio de San Nicolás de Obispo de Valladolid*, México, 1776.
- Ricard, Robert, *La Conquista Espiritual de México*, México, Fondo de Cultura Económica, 1986.
- Sahagún, Fray Bernardino de, *Historia General de las cosas de la Nueva España*, México, Porrúa, 2009.
- Salinas, Miguel, *Datos para la fundación de Toluca*, México, Biblioteca Enciclopédica del Estado de México, 1927.
- Vera, Hipólito, *Itinerario Parroquial del Arzobispado de México*, Amecameca, Imprenta del Colegio Católico, 1880.



Antes del proceso



Después del proceso

CUADRO DE CLASIFICACIÓN

ARCHIVO PARROQUIAL DE NUESTRA SEÑORA DE LOS ÁNGELES

1669 - 1975

| Sección Sacramental | | | |
|---------------------|---------------------------------|----------------------------------|--------------------------------|
| Series | - Bautismos - Confirmaciones | - Informaciones matrimoniales | - Matrimonios - Defunciones |

| Sección Disciplinar | | | |
|---------------------|---|---|-----------------------------|
| Series | - Asociaciones - Circulares - Cuadrantes - Cuentas | - Fábrica - Inventarios - Misas - Patentes | - Providencias - Visitas |

INVENTARIO

SECCIÓN SACRAMENTAL

| Serie | Caja | Vol. | Años | Observaciones |
|-------------------------|------|-----------|-----------|-----------------|
| Bautismos | 1 | 5 | 1664-1761 | Libros, indios. |
| | 2 | 5 | 1754-1811 | |
| | 3 | 4 | 1802-1861 | |
| | 4 | 5 | 1833-1891 | |
| | 5 | 6 | 1891-1921 | |
| Confirmaciones | 6 | 1 | 1926-1975 | Libros |
| Información Matrimonial | 7 | 4 | 1750-1802 | |
| | 8 | 4 | 1807-1837 | |
| | 9 | 4 | 1837-1859 | |
| | 10 | 4 | 1859-1869 | Expedientes |
| | 11 | 5 | 1875-1897 | |
| | 12 | 3 | 1901-1912 | |
| | 13 | 5 | 1913-1919 | |
| | 14 | 8 | 1920-1927 | |
| | 15 | 10 | 1928-1946 | |
| | 16 | 6 | 1947-1953 | |
| 17 | 6 | 1954-1960 | | |
| Matrimonios | 18 | 6 | 1665-1879 | Libros |
| | 19 | 4 | 1845-1974 | Expedientes |
| Defunciones | 20 | 5 | 1729-1830 | Libros |
| | 21 | 4 | 1830-1905 | |
| | 22 | 2 | 1905-1967 | |

SECCIÓN DISCIPLINAR

| Serie | Caja | Vols. | Años | Observaciones |
|--------------|------|-------|-----------|---|
| Asociaciones | 23 | 16 | 1875-1972 | 8 expedientes, 1911-1972: Asociación del Sagrado Corazón de Jesús: 1 libro de actas y asistencia, 1911-1930; 1 libro de actas, 1932-1941; Asociación de Nuestra Señora del Carmen: 1 libro de actas, asistencia y miembros, 1942-1972; Acción Católica Mexicana: 1 libro de actas, 1942-1962; 1 libro de asistencia, 1942-1966; 2 libros de cuentas, 1942-1969 y 1957-1966; 1 libro de informes, 1943-1961. |
| Circulares | 24 | 3 | 1940-1954 | 8 expedientes, 1875-1939. |
| | 25 | 2 | 1955-1961 | Expedientes |
| Cuadrantes | 26 | 2 | 1943-1960 | Libros |
| Cuentas | 27 | 5 | 1729-1794 | 2 libros del convento, 1729-1796; 3 libros del convento y el santuario, 1756-1794. |
| | 28 | 6 | 1789-1857 | 2 libros del convento, 1789-1805; 4 libros del convento y santuario 1797-1857. |
| | 29 | 3 | 1885-1946 | Libros del santuario. |
| Fábrica | 30 | 3 | 1926-1971 | Libros de la parroquia y exconvento. |

| Serie | Caja | Vols. | Años | Observaciones |
|--------------|------|-------|-----------|--|
| Inventarios | 31 | 6 | 1756-1964 | 2 libros del convento, santuario y capillas de Calixtlahuaca y San Martín, 1756-1803; 1 libro de la parroquia y exconvento, 1946-1961. |
| Misas | | | | 3 libros, 1776-1964. |
| Patentes | 32 | 2 | 1744-1762 | Libros |
| | 33 | 6 | 1767-1777 | |
| | 34 | 3 | 1811-1901 | |
| Providencias | 35 | 4 | 1792-1967 | |
| Visitas | 36 | 3 | 1668-1867 | |

*Inventario del Archivo Parroquial de Nuestra Señora de los Ángeles,
Tecaxic, Toluca, Estado de México, Diócesis de Toluca*
se imprimió en marzo de 2017 en
Cerro San Andrés 312, col. Campestre Churubusco,
c.p. 04200, del. Coyoacán, Ciudad de México
El tiro consta de 25 ejemplares.